

Lara escucharon a la conclusión de sus respectivos discursos, el religioso silencio que los asistentes a la solemne y guardaron mientras duró la lectura, y los aplausos sinceros y entusiastas que nadie regateó al padrino y al apadrinado...

LARA

Anda desorientada é incierta la empresa del teatro Lara. En la temporada presente rompe con sus antiguas tradiciones, acoge cariñosamente el género cómico-lírico, lo menuda y combina con el verso, y por último, pretende amalgamarlo con el de las chanssonettes...

Por cierto que los tales monicacos tienen más gracia que la generalidad de nuestros actores cómicos, y el ventrilocuo más ingenio que muchos de los que escriben sainetes, comedias, pasillos y entremeses. ¡Sin duda!

José, el más burlón y gracioso de los individuos que forman la alegre y revoltosa familia de O'Kill, dice agudezas saladísimas sin invadir el terreno de las frases desvergonzadas ni el del epigrama picante como una guindilla.

El chiquitín que abre la sesión con curruncias ingeniosas, á pesar de su cara de cartón piedra, habla con los ojos, y sus picarescos miradas y sus insonorizados gruñidos, lo quisieran para las tales eses que dejan morir en su mano los papeles de que están engarzadas, por no saber defenderlos.

Yo apuesto cualquier cosa á que si en un diálogo, escrito por cualquiera de los autores más chispeantes, por Vital, Ramos, Ricardo de la Vega, Lucio, Burgos, mi compadre Jackson ó López Silva, para que lo sostengan Ramírez, Rubio ó el incoloro Santiago, con los mignotes de O'Kill, y éstos resultarán más naturales, más intencionados, más picarescos y saladísimos.

Y si no, á la prueba me remito. Sería un espectáculo original y sobre todo productivo. Ahí dejo abandonada esa idea, mi querido D. Cándido Lara, y como usted es hombre práctico, y por lo visto, anda á la zaga de novedades que atraigan al público, perméame que lo apuntado no es para desatendido, ni muchísimo menos para olvidado.

La señora Jusini, de arrogante y hermosa figura, es bonita como las flores de mayo; pero entiendo yo que para el género de las chanssonettes (cómo domino el francés), le falta gracia, intención picaresca y movilidad en la fisonomía.

El público le dispensó acogida indulgente; pero la de la claque fué entusiástica. A cada uno lo suyo. He oído asegurar que desde hoy la interesada madame Jusini, cantará en español.

Muy bien; pero entones deben de cantar en francés Mlles. Ponce, Alba, García, el Pinedo, Arana, Brú, Placer, Boria, Lario y demás estrellas del género petit. Por lo visto, entramos en un período de franca revolución... anarquista. ¡Ya era tiempo!

Pero yo no le pongo á estancía el punto final sin decir antes las cosas como se saben. El espectáculo que ofrece Mr. O'Kill me parece más propio de un circo escénico, y solo falta, para su natural complemento, en la escena de Lara, un clown que, auxiliando los trabajos del notable ventrilocuo, estable conversación, arme...

riña, dispute, se pague con los muñecos, ruede por el escenario y haga todo lo que hacen los payasos sobre la arena y el escenario.

EL A. PIRACAS.

ACADEMIA DE LA HISTORIA

En la última sesión que celebró la real Academia de la Historia y presidió el señor Cánovas del Castillo, estuvieron presentes los correspondientes Sres. Herrera, Vives, Labrés, Regily Díaz Milián, el cual, en nombre del Ayuntamiento de Molina de Aragón, presentó el Códice de los Fueros de aquella noble ciudad, cuya edición, esmerada y comentada, se hará en el Boletín de la Academia, á cargo del Sr. Catalina García, individuo de número.

Se presentaron igualmente varias obras de historia portuguesa y americana; la de más interés es la *Historia de Carlos IV*, por Muriel, que forma parte del Memorial Histórico, y cuya edición fué confiada al Sr. Menéndez Pelayo, y por último, el número del Boletín correspondiente al mes actual, que contiene estudios de los Sres. Codera, Simón, Gómez de Arteche, Madrazo y Fita, referentes al califato de los Omeyyas en Oriente, á la vida municipal de Palencia en el siglo xv, á las contiendas de navarros y catalanes en Grecia y á los monasterios benedictinos de Santa María de Nájera y San Salvador de Oña.

Leyó el Sr. Hinojosa un magistral informe, que fué muy aplaudido, sobre la edición de las fuentes históricas hispano-visigóticas, hecho por Mommsen, y otro del Sr. Fita sobre la judería de Nájera en 1052, tomando por punto de partida dos diplomas reales de aquel año, que establecen la situación de la aljama hebrea en aquella ciudad con su puerta antigua en la muralla, y mencionan por sus nombres á muchos y acaudalados judíos.

Participó el Sr. Fernández y González el descubrimiento de cinco lápidas, cuatro romanas y otra hebrea, en el pueblo de Parla, entre Getafe y Torrejón de Velasco.

El descubrimiento es debido á D. Juan Miguel Martínez, vecino de Madrid, é interesa no poco á la historia de la capital de España.

Se acordó publicar en el Boletín el facsimile de la inscripción ibérica (LXVIII en el catálogo de Hubner), cuyo ejemplar original ha recobrado el Sr. Riaño, el cual además dió parte de varias cartas que ha recibido de sabios alemanes muy interesados en el estudio de los objetos de cerámica prehistórica recientemente hallados en Cisempozuelo, cuyas excavaciones prosiguen con actividad los Sres. Catalina García y Vives, favorecidos por la munificencia del señor marqués de Cerralbo.

SERVICIO TELEGRAFICO propio de LA CORRESPONDENCIA

NACIONALES

Los consumos.—El Observatorio meteorológico.—Una fuga.—Ofrenda religiosa.

Orense 10, 8'45 m. Invitado el Ayuntamiento de esta ciudad por la Dirección de Impuestos para el encabezamiento del impuesto de consumos por 140.000 pesetas anuales, la corporación municipal declinó la oferta. Por tanto, en breve sacará la Hacienda á subasta el arriendo de los consumos por tres años.

Han terminado las obras del Observatorio meteorológico en el nuevo Palacio de Instrucción que está levantando la Diputación provincial en el Pósito.

La fuga del depositario de la «Tuna Compostelana», con los fondos recaudados en España y Portugal, es muy comentada. Los escolares salieron para la Coruña.

Por iniciativa de un escritor orensano, se celebrará mañana una misa en acción de gracias por el restablecimiento de la marquesa viuda de Valdeiglesias, madre del director de La Epoca. Oficiará el canónigo magistral.—El correspondiente.

Una desgracia.—6.000 fusiles Mauser. San Sebastián 10, 9 m. Anoche pereció ahogada Benita Larrañaga, de 32 años. Había salido al campo á segar hierba, y acometida de un síncope cayó en una regata del barrio de Ibaeta, pereciendo ahogada.

En este puerto se espera al vapor Cisear, procedente de Hamburgo, que trae 6.000 fusiles Mauser y municiones. Tan pronto como descargue serán enviados á Madrid.—Ferretiros.

Debut. Zaragoza 10, 12 t. Anoche debutó en el teatro Principal la compañía Ruiz con la Tempestad. El público aplaudió algunos números.

El cuadro presentó un conjunto aceptable.—Fondevita.

DE LA AGENCIA FABRA

Barcelona 9. (Recibido el 10.) Para mañana se ha organizado en Tortosa un importante meeting de agricultores de la comarca.

En el monasterio de Monserrat se está practicando artística reparaciones. Hoy ha fallecido el obrero que resultó con graves heridas en la explosión ocurrida ayer en la casa de baños.

Importantes fabricantes catalanes han recibido órdenes de Cuba para que suspendan los envíos de sus mercancías. Se ha recibido en la Audiencia el proceso incoado por el juzgado de Sabadell contra Domingo Fruits complicado en el asunto del Liceo.

Tánger 9. (Recibido el 10.) Ha fundado el vapor español Reina Regente conduciendo la embajada marroquí que regresa de la capital de España.

Paris 9. (Recibido el 10.) El acuerdo poniendo término á las diferencias entre Francia y la República de Santo Domingo establece las siguientes bases:

El gobierno dominicano pagará un millón de francos al capitán Boimare, y entregará además 225 mil como indemnización por la muerte de Cacavelli, cuyo asesino ha sido ya ejecutado.

Las reclamaciones del Banco de Santo Domingo y las del abate Chiappini, quedan sometidas al arbitraje de España. El ministro de Francia en Haití irá á Santo Domingo en un buque de guerra y le serán tributados altos honores militares. Las autoridades deberán darle todo género de excusas y manifestarle el deseo de aquel gobierno de reanudar las relaciones con Francia.

El representante de Santo Domingo en Paris será recibido por el presidente de la República, tan pronto como el ministro de Negocios extranjeros Sr. Hanotaux tenga noticia oficial de la recepción hecha al agente francés en Santo Domingo.

Washington 10. El Sr. Gresham continúa mejorando.

Lima 10. La situación de los beligerantes es cada vez más desesperada, pues carecen de víveres, municiones y ropas, y muchos de ellos están enfermos.

Paris 10. Algunos periódicos, con referencia á noticias de un testigo presencial de varias batallas entre chinos y japoneses, dicen que el ejército del Celeste Imperio carece por completo de toda instrucción militar, disparan sus armas sin hacer prisa, y en la mayoría de las veces emplean cartuchos que no corresponden al calibre de sus fusiles.

Las cargas de caballería las dan con tal confusión, que algunas veces la retaguardia, arrollando el centro, repasa las

líneas de la vanguardia, ocasionando muchas desgracias. La artillería es muy antigua y los encargados de manejarla poco expertos, habiéndose dado varios casos que los disparos de cañón destinados á los japoneses han causado bajas entre los mismos artilleros chinos.

En cambio, el mismo testigo, según afirman los citados periódicos, sostiene que el ejército japonés está en situación de luchar ventajosamente con cualquiera otro europeo, pues su organización militar, su precisión en los movimientos y el sistema de ataque no dejan nada que desear.

A esto se deben las continuadas victorias de éstos, y si la diplomacia no se interpone, conseguirán por la fuerza de las armas el objetivo que persiguen desde el comienzo de la guerra.

El gobierno chino, convencido, sin duda, de su impotencia, trata de buscar en Rusia un aliado que evite un terrible fracaso para el imperio y contenga en parte la marcha invasora de los soldados japoneses.

En esta semana han ingresado en la Caja de Ahorros Hipotecaria del Banco Ibérico 10.500 pesetas, por imposiciones de 5 y 3 por 100, y se han devueltas por reintegros 9.907 pesetas.

Anoche llegó á Madrid, con objeto de apadrinar la boda del sastrero de los toreros, Sr. Uriarte, el matador de toros Rafael Guerra (Guerrita).

Acaba de regresar de París y Londres nuestro particular amigo D. Agustín Manso, dueño del New England, en donde ha adquirido las últimas novedades para su establecimiento.

En el Instituto de Vacunación, Valverde, 30, se vacuna de la ternera, de 2 á 5.

CÍRCULO DE LA UNIÓN MERCANTIL É INDUSTRIAL

El tema desarrollado por el Sr. Colón en la conferencia que anteanoche pronunció en este centro, era de verdadera importancia y utilidad práctica.

Tomando por base de su argumentación las causas que la vida real del comercio ofrece á diario, la necesidad de conocer bien esa atmósfera en que el comerciante desenvuelve su actividad, las diferencias que separan este género de vida de la civil y común, y por último, el ejemplo de las naciones en que el comercio se juzga y sentencia por sus iguales, dedujo lógicamente, no ya la conveniencia, sino la necesidad de que en España sean restablecidos esos tribunales especiales, que solo por una equivocación resultaron suprimidos.

TEATRO MARTIN. Con un público selecto y numeroso en el que figuraban bastantes familias de nuestra aristocracia, celebróse anteanoche el beneficio del notable actor Sr. Manini.

Hubo dos estrenos y los dos gustaron mucho, singularmente Sobresaltos y saltos, graciosísimo juguete de Cantó, que obtuvo un éxito franco y merecido, saliendo el autor infinidad de veces al proscenio al final de la obra á recibir los aplausos del público.

Los Sres. Jimenez de Quirós y Ramirez, autores del otro juguete estrenado, titulado De tres á cuatro, también tuvieron que presentarse en el palco escénico á instancias del público.

El Sr. Manini puede estar satisfecho, pues recibió muchos y valiosos regalos como prueba de las generales simpatías de que goza entre nuestro público.

Una comisión del Fomento de la Producción Nacional de Barcelona, compuesta de los Sres. Puig y Saladrigas, presidente de dicha corporación Sr. Ferrer y Soler y D. Domingo Sert, ha visitado al senador vitalicio D. José Malquer para entregarle una razonada carta que le dicen los senadores catalanes que se encuentran en Barcelona, en la que se ex-

pone su criterio de que en las provincias de la nación española, las peninsulares y las antillanas deben mantenerse los principios fundamentales de la ley de relaciones comerciales de 1852, con el fin de transmitir dicha opinión á los demás senadores catalanes.

Firman la referida carta los señores D. Manuel Girona, D. Manuel Durán y Bías, duque de Solferino, D. Federico Nicolau, marqués de Alella, D. Federico Marret, D. José Vilaseca, D. Eduardo Maluquer, D. Victor Balaguer, D. Alberto Camps y señor conde de Serra.

En la junta general celebrada ayer por el gremio de taberneros, se acordó, en definitiva, la adquisición de una fábrica de cervezas.

Al efecto se hará entre el gremio una suscripción, en la que cada uno de los que forman parte del mismo deberá aportar la suma de 35 pesetas.

De la recaudación están encargados los presidentes de los diez distritos. La suscripción terminará el próximo día 25.

Fueron designados los tres individuos que han de ejercer los cargos de síndicos durante el año económico de 1895 á 96.

El lunes 11 del corriente, á las siete de la noche, tendrá lugar en el Casino Militar de Madrid la comida familiar que todos los meses viene verificándose en dicha sociedad, y á la cual se han inscrito gran número de socios.

Ha sido elogiada la comisión del Senado que entiende en el proyecto de ley para el Monte pío de médicos y farmacéuticos, al admitir la enmienda del señor marqués de Arlanza, suprimiendo el sello sobre los certificados de todas las defunciones que en Madrid y todas las poblaciones mayores de 100.000 almas hubieran costado 2 pesetas 50 céntimos.

El proyecto, con tal modificación, merecerá el aplauso y apoyo de todos, nuestras felicitaciones á la comisión y al marqués de Arlanza.

Nuestro estimado amigo el senador vitalicio D. Bernardo Portuondo, se encuentra enfermo. Apenas repuesto de una afección reumática, ha tenido que guardar cama, molestado por un fuerte ataque de gripe. Desearíamos un completo alivio.

La V. O. T. de Siervas de María ha empezado ayer sus solemnes y anuales misiones.

A las cuatro de la tarde salió la congregación de la iglesia de los Servitas (antes parroquia de San Salvador y San Nicolás), dirigiéndose procesionalmente con la preciosa imagen de Nuestra Señora de los Dolores á la iglesia de las Comendadoras de Santiago.

La concurrencia de devotos era numerosísima. En dicho templo permanecerá la imagen hasta el próximo domingo, que será llevada á otra iglesia para continuar las misiones dirigidas por los Padres de la Compañía de Jesús.

Resultados desconocidos hasta hoy en la sordera, flujo de oídos, afecciones de garganta y ozena, con el tratamiento del médico especialista D. Alfredo Gallego, en los enfermos que asiste en su consulta, Fuencarral, 19 y 21. Los hemos comprobado y lo hacemos público por el interés que tiene.

Continúa sin parecer la joven que hace unos días desapareció de la casa número 21 de la calle del Espíritu Santo.

Todas las pesquisas que hasta ahora se han hecho por los agentes de vigilancia y por la familia de la desaparecida, han sido inútiles. La joven que se busca se llama Rafaela Pérez y es hija del impositibilitado que hace tiempo implora la caridad pública en el callejón de San Ricardo.

SOCIEDAD DE CONCIERTOS

No menos brillante que la del domingo

último fué la sesión de ayer tarde, pudiéndose decir que hasta la fecha han sido los dos conciertos mejores de la temporada.

La buena elección de piezas ha dado verdadero renombre al maestro Campanini, que ayer como el otro día, ha sido objeto de una entusiasta ovación por el inmenso público que ocupaba la sala.

Se han repetido el andante de la sinfonía en re de Haydn, un scherzo de Power, el segundo tiempo de la sétima sinfonía de Beethoven y el fragmento de Parsifal, El jardín encantado de Klingsor, de Wagner.

Se hubiera repetido, á no dudarlo, si no hubiera sido por la hora avanzada que ha terminado el concierto, la última escena de El crepúsculo de los dioses, de la gran tetralogía wagneriana, donde la eminente soprano Sra. Tetrazini, que dicho sea de paso, ralió elegantísimamente vestida y llena de joyas, cantó la difícil parte de Brunhilde como ella sabe hacerlo.

La señora Tetrazini fué ruidosamente aplaudida. Su esposo, el Sr. Campanini, fué llamado á escena distintas veces, siendo obsequiado con un valioso objeto de la Sociedad.

Entre las innumerables felicitaciones que ha recibido estos días el Sr. Campanini, figura la de S. A. la infanta doña Isabel.—G.

ESPECTÁCULOS

En la ópera Soubabula ha debutado en Coruña la compañía que dirige el maestro Tolosa.

La prensa de aquella capital elogia muchísimo la esmerada ejecución que obtuvo la inspirada partitura del inmortal Bellini por parte de la diva Srta. Svi-cher, que fué la heroína de la obra, del tenor Sr. Valero, y de nuestro compatriota el aplaudido bajo Sr. Dubois, que obtuvo una ovación en la romanza del primer acto y que cantó admirablemente, siendo aplaudidísimo.

—Ha sido contratado por la empresa Ferrari, por mediación en Madrid, de D. Juan Raio, el conocido maestro don Manuel Pérez, que ha sido uno de los directores del teatro Real, los años últimos.

El Sr. Pérez, saldrá en breve para Buenos Aires y Montevideo. —Numeros público asistió anteanoche al teatro circo de Parish. Se cantó la zarzuela Catalina.

Hoy lunes no hay función para dar lugar al ensayo general de la zarzuela en tres actos El hijo del mar, que se pondrá en escena el martes próximo.

—La aplaudida y bella triple sefiorita Raso, que ha pocos días debutió con notable éxito en Córdoba, se encuentra enferma, habiendo tenido que dejar de cantar por esta causa.

Los periódicos de Córdoba lamentan la enfermedad de la referida artista, no solo por esta triste causa, sino también por que priva al público de aquella capital de seguir aplaudiendo á la sefiorita Raso.

La Tierra Gallega, de la Habana, que dirige el ilustre poeta Curros Enriquez, ha empezado á publicar los retratos de los hijos de Galicia, extraños á la política, que ocupan lugar distinguido en las ciencias, en las artes, en las letras, en el comercio, en la industria y en las profesiones.

Se va á establecer en Vigo un Hospital que llevará el título de Elduayen.

En la primera sesión que el Ayuntamiento celebre se dará cuenta del dictámen de las comisiones de Hacienda y Policía Urbana, relativo á instalar el alumbrado eléctrico en la Puerta del Sol.

El Sr. Romero Girón hará observaciones en el Senado al proyecto de ley sobre concesión de moratorias y condonaciones á los débitos de las corporaciones populares. Los autores de los cartones laureados en el concurso abierto por la real academia de Bellas Artes de San Fernando

odos esos nobles Bretones que habían ido á ofrecer la corona de Francia á Felipe V, están abajo llave en el castillo de Nantes, de donde no saldrán más que para subir al cadalso...

En cuanto á vos, caballero de Maillane, os hoy veinticuatro horas para pasar la frontera. Si en la tarde de mañana os encontráis aun en Paris, por la noche dormireis en la Bastilla.

Y juró á Dios que allí estareis hasta que el rey de España venga á abrirnos la puerta... —¡Oh!... ¡oh!... ¡oh!...

Este monosílabo tres veces repetido, se escapó del pecho de Portían, como el ronquido de una fiera.

El ministro prosiguió con el mismo tono incisivo sardónico y frío: —Os llevaréis á vuestra esposa... No quiero que mi conciencia me arguya por haber desunido un matrimonio que en la soledad del destierro ha de recordar el de Phillím y Bancis. Además, ya sabemos que ha sido vuestra digna compañera la que ordenó el asesinato del mayor de los Aubrais.

Y Dubois añadió con aire de beatitud: —¡Je, je, je!... Hemos encontrado cierta noticia que os concierne á los dos, entre los papeles robados en el hotel de la calle Tournón.

Portían repitió con extravío: —¡Papeles robados... en la calle de Tournón! —Sí, en casa del conde duque de Olivares, que tan cogido os tenía por nuestro pasado.

Y mientras que las mil arrugas de su frente y de sus mejillas se entrecruzaban en una mullida sonrisa, exclamó: —¡Necios! ¡Yo sí que os tenía á todos en la mano, desde el primero hasta el último... conjurados de Madrid, Paris y Nantes, como mae- se Briche tiene en la feria los hilos de sus polichinelas.

Y todo esto gracias á la ingeniosa idea que ha tenido ese bribón de Cartouche de entrar en la diplomacia... con llave ganza.

Idea que, de seguro, no se le hubiera ocurrido á ningún hombre honrado. Lo cual me prueba, una vez más, que no hay nada en el mundo más inútil que los hombres de bien...

Una brillante concurrencia llenaba todos los salones del piso bajo. La música dejaba oír sus acordes y la juventud bailaba con entusiasmo.

La señora de Maillane estaba deslumbradora de alhajas, hasta el punto de parecer el escapulario de un lebrero andante

Todo marchaba bien, y ni los más descontentos hubieran podido encontrar materia crítica en la organización de tan espléndida y alegre fiesta.

Sin embargo, entre todas aquellas alegrías y magnificencias parecía correr á veces un viento misterioso.

Habían pasado cosas raras que, sin lograr alterar la fiesta, daban pábulo á una porción de comentarios y á una curiosidad sin límites.

Los invitados vieron á cuatro mosqueteros que se llevaban preso al sumiller García. Además, el Regente se paseaba por los salones, dando el brazo á una joven en traje de desposada, á quien parecía tratar como al ama de la casa, y la cual iba excitando por todas partes un murmullo de admiración.

Felipe de Orleans la llamaba condesa. También llamaba mi querido conde al capitán Sin Fatiga.

Habían oído igualmente á Dubois, al cual un correo acababa de traer un despacho, decir á todos los que estaban á su alrededor: —Señores, el mariscal de Montesquieu me manda á decir desde Nantes que los rebeldes Pontcalec, Montlouis, Talhouet y Conedic serán ejecutados mañana.

Por último, nadie había visto en toda la noche al caballero de Maillane. Y hasta la esposa de éste había acabado por desaparecer.

El lector puede encontrar á los dos conyugues en animado diálogo en la galería de los antepasados.

Portían hablaba con voz ahogada: —¡El regente lo sabe todo!... ¡La herencia se nos escapó!... ¡Estamos arruinados, perdidos! La ex viuda Griffar levantó la cabeza con arrogancia y dijo: —Una mujer no está arruinada nunca cuando lleva sobre sí más de cien mil escudos en diamantes y cuando, además de esto, no es ni tuerta, ni coja, ni jorobada, tiene un clarísimo talento y una distinción que seguramente será mejor apreciada en países extranjeros que lo ha sido en Francia.

Algunos instantes después el caballero se lanzaba como un loco fuera de la galería. —¡Me ahogó!— dijo, arrancándose la corbata.

Se dirigió á la mesa del comedor, y sin mirar, sin ver, cogió de una bandeja el primer vaso que vino á su mano yapuró de un solo

Un grito agudo se escapó de su pecho. Arrojó el vaso lejos de sí, y éste fué á romperse contra un espejo, haciéndose mil pedazos.

Después el caballero giró sobre sí mismo y cayó al suelo con los brazos abiertos, como herido por el rayo.

En su turbación había bebido el vino de España destinado á Felipe de Orleans.

Quando le levantaron vieron con asombro que las alhajas que poco antes lucía su esposa se escapaban de sus bolsillos en torrentes de piedras preciosas.

Más tarde encontraron detrás de los tapices que cerraban la galería el cuerpo de Marion Levasseur tendido en medio de la alfombra.

El caballero Portian, su segundo marido, la había extrangulado para apoderarse de sus joyas.

..... Era el 28 de noviembre del mismo año. Una carroza de blasonadas portezuelas llevaba hacia su dominio de Longeville-en-Barrois al conde y á la condesa de Aspremont, ó sean nuestro ex capitán y la dulce Colombine de los Petits-Buffons-du-Roi.

Dicha carroza seguía los muelles para tomar la calle de San Martín y de allí ganar el camino de Lorena.

Al llegar á la Samaritana, el cochero tuvo que acortar el paso.

Otros muchos carruajes de lujo, como diríamos hoy, cuyas portezuelas ostentaban tambien ricos escudos, desembocaban por todas las calles idyacentes y formaban en el ane de la Ferraille una fila continúa, que se dirigía hacia el Hotel-de-Ville.

A esto había que aumentar una inmensa multitud que se encaminaba á pie al mismo sitio y se de tal manera llegó á hacerse compacta, que el carruaje de los esposos tuvo que detenerse.

El amigo Juan bajó uno de los cristales é interceptó á su intendente, que iba sentado en el pescante junto al cochero.

Nunca se había visto en Paris afan más grande, ni mayor curiosidad, por contemplar el triste espectáculo de una ejecución.

Todas las ventanas que daban á la plaza se habían alquilado á precios fabulosos.

Dos ingleses, que habían hecho un viaje expresamente para presenciar los últimos momentos del célebre bandido, pagaron por el alquiler de un balcón mil doscientas libras.

En cuanto á los del Hotel de Ville estaban todos ocupados. ¡Cartouche lo había predicho! por las damas de la corte y las esposas de los magistrados.

Algunos miembros del cuerpo diplomático, habían solicitado también acceso allí.

Y todo este público aristocrático y plebeyo, estaba allí desde hacia cuarenta y ocho horas; bebiendo, comiendo, riendo, cantando y apostrofándose para pasar el tiempo, como si estuvieran esperando la representación de un teatro, suspendida por cualquier causa.

En el Hotel de Ville, cuenta Barbier que la sangre fría de Cartouche, había sido imponente al hacer sus últimas confesiones para denunciar á sus cómplices.

No citaré aquí los treinta y seis legajos en que están apuntadas sus declaraciones y confesión de seis asesinatos y doscientos robos por lo menos.

—Esos son todos los asesinatos de que yo me acuerdo, pues si he cometido algunos otros, ha sido á pesar mio y en defensa propia, tales como la muerte de los arqueros que me sorprendían en mis robos ó que trataban de detenerme... Si recordase algún otro crimen más, lo confesaría igualmente.

En el momento en que se iba á cerrar el proceso verbal le asaltó un escrúpulo de conciencia: —A propósito, señores magistrados, este traje que tengo puesto, se lo he robado á un particular, á quien he despojado enteramente... Estaba con Limosin, que cogió su casaca y su calzón, y después le fuimos despojando de toda su ropa interior hasta que le dejamos enteramente encorsetado... ¡Nos reimos mucho!... Vendí su reloj en treinta y seis libras á La-Bone... ¡Por poco olvido este último lance de mi vida!

He aquí, en fin, para servir de desenlace á este relato, el texto del proceso verbal de la ejecución del célebre criminal, del cual dice Grandval:

Se repitió su nombre, cual haría que se ganase en la escena francesa, y en la escena italiana, gozando en este punto de más gloriosa suerte, que aquellos que han vivido con una vida anárca, y han quedado cianitos, cuando nació su muerte.

